

fit le jour de la naissance de N.-S. Jésus-Christ, en un lieu appelé Grécio.

“ Là, habitait un chevalier, de bonne renommée et de vie meilleure encore, nommé Jean, que le Bienheureux chérissait particulièrement, parce que, après avoir été dans sa contrée fort noble et honorable, il avait foulé aux pieds sa noblesse et sa carrière militaire, pour acquérir la noblesse de l’âme au service de Dieu.

“ Voulant donc célébrer la fête de Noël avec la plus grande solennité, pour exciter la dévotion du peuple de l’endroit, le Saint eut l’idée de faire préparer une crèche, d’apporter du foin dans ce lieu et d’y faire conduire un bœuf et un âne. Mais (comme c’était une nouveauté), il en demanda et obtint la permission du Souverain Pontife. C’était pour qu’on ne pût tourner son projet en plaisanterie. Comme il l’avait déjà fait plusieurs fois, il manda son ami une quinzaine de jours avant Noël, et lui dit :

“ Si vous désirez que nous célébrions à Grécio la prochaine fête du Seigneur, agissez promptement et préparez soigneusement ce que je vais vous indiquer. Car je veux célébrer la mémoire de cet Enfant né à Bethléem et rendre visible, le mieux possible, à nos yeux corporels les incommodités des nécessités de cet âge ; comment il a été couché dans une crèche, comment il a été posé sur le foin, en présence du bœuf et de l’âne.

“ Ce qu’ayant oui, cet homme bon et fidèle s’empresse sur-le-champ de préparer au dit endroit tout ce que le Saint lui avait dit. Or, le jour de la joie était proche et le temps de l’exultation était venu. Les frères sont convoqués de divers endroits ; hommes et femmes de la contrée arrivent le cœur plein d’allégresse, mille voix s’élèvent dans la forêt, et cette sainte nuit est rendue splendide et solennelle par les nombreuses lumières qui brillent et par les cantiques qui retentissent. C’est un concert harmonieux, c’est une clarté céleste. Le Saint de Dieu vint enfin et trouva toutes choses préparées ; il les voit et s’en réjouit. On arrange la crèche, le foin est apporté, voici venir le bœuf et l’âne.

C’est ici que la simplicité est honorée, que la pauvreté est exaltée, que l’humilité est recommandée : Grécio est devenue une autre Bethléem.

“ La nuit est claire comme le jour ; hommes et animaux la trouvent délicieuse. Les foules accourent et sont remplies de joies nouvelles à la vue de cette mystérieuse nouveauté. La forêt